

## Se ha tomado Gandesa y se han ocupado las primeras casas de Lérida

Docenas de pueblos y sierras tomadas por nuestro glorioso Ejército  
Miles de muertos y prisioneros en las filas rojas. - El botín de guerra excede a todo lo imaginable

### Cuartel General del Generalísimo

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Abril de 1938.

Según se hizo constar ayer, todas nuestras tropas seguían avanzando a la hora de dar el Parte, ocupando, además de los pueblos y posiciones que se mencionaron, Aso de Sobremonte, Oliván, Castarlena, Puebla de Mont, alturas de San Pedro, Sierra de Arriba, Mijola, Benabarre, La Collada, Torre de los Ladrones, Almacellas, Sacarella y Villalba de los Arcos.

Las fuerzas legionarias, al ocupar el vértice de Mudefes, tuvieron que vencer dura resistencia del enemigo, que se defendía en fortificaciones hechas de cemento y casi permanentes. En estas últimas horas de avance se cogieron más de mil prisioneros y otros tantos fusiles por las tropas de Navarra y cinco piezas de artillería por las de Aragón.

Hoy ha seguido el avance, ocupándose, por las fuerzas navarras, los pueblos de Biescas, Espierre, Gavín, alturas de San Moriente, seis kilómetros al nordeste de Yebera de Basa, viniendo tenaz resistencia. Se pasó el río Ara, con el agua al pecho y bajo el fuego enemigo se ocupó Boltaña y se alcanzó la línea Simbes a Boltaña, Monteola de Sartén y Guaso. También se conquistaron Sierra de la Mañera, cota 888, el pueblo de Caladrones, cota 781, alturas al Este de Pilzan, ermita de San Gregorio, pueblo de Purroy de la Solana, Pinsón, Gabasa, alturas al noroeste de Zaina, Mont de Vallat y Alcana. Entre los muchos prisioneros hechos por estas fuerzas, figuran un Comandante y dos oficiales.

Las tropas de Aragón llegaron a dos kilómetros de Tamarite, pueblo de Altorrión, kilómetro diez de la carretera de Lérida, y Sierra Gros.

Fuerzas del Cuerpo Marroquí fueron atacadas intensamente y después de rechazados brillantemente estos ataques rompieron en todo el frente la línea enemiga, muy fuerte, recogiendo gran cantidad de muertos de los rojos y numerosísimo armamento y material. Nuestros carros de combate, en lucha con los enemigos, han inutilizado y caído dos tanques rusos y otro ha sido incendiado por nuestros disparos. La línea alcanzada es Castillo de Gordón, primeras casas de la capital de Lérida, kilómetro 180 del ferrocarril, kilómetro cinco de la carretera de Monsón y esta misma carretera hasta el kilómetro nueve.

Otra columna, constituida por la primera división navarra, con otras fuerzas de infantería y caballería, completaron hoy una maniobra envolvente, comenzada ayer, destruyendo completamente dos brigadas internacionales y otras dos más que al darse cuenta tardamente de nuestra maniobra envolvente han intentado abrirse paso, siendo batidas y perseguidas y abandonando en el campo todo su armamento y material. Los grupos que han intentado resistir han sido aniquilados, quedando prisioneros casi todos los que no resultaron muertos o heridos y siendo aún numerosos los grupos de fugitivos dispersos que, segu-

ramente, caerán pronto en nuestro poder. Estas fuerzas ocuparon el pueblo de Baeta y rodeando Gandesa por el Norte lo rebasaron, y conquistaron Corbera, alcanzando la línea que después de dichos pueblos pasa por la Sierra de Laball de la Torre y el cruce de las carreteras de Osta de Peret. Entre el cuantioso material cogido, que aún no se ha podido clasificar, figuran veinte camiones cargados de municiones y armamento, un camión tanque de gasolina, seis coches ligeros, tres motocicletas, tres carros blindados, un tanque ruso, seis cañones antitanques, muchas ametralladoras, fusiles ametralladoras y de repetición, el enemigo arrojó en su huida, un depósito de dinamita y varios de municiones de artillería e infantería. El número de prisioneros hechos por estas columnas se eleva a dos mil quinientos, entre ellos dos Jefes de Estado Mayor y diez Jefes y oficiales, además de otros muchos que, seguramente, se han arrojado las insignias. Excede de quinientos el número de cadáveres que cubren el campo de la acción.

El Cuerpo de tropas legionarias ha obtenido hoy una señaladísima victoria. Después de vencer dura y muy tenaz resistencia del enemigo, una fracción conquistó brillantemente la importante ciudad de Gandesa. Otra fracción, por la carretera del Bot del Prat del Compte, pisó la Sierra de Pandols y haciendo una amplia y admirable maniobra quedó a dos kilómetros del cruce de esta carretera con la de Gandesa a Tortosa. La resistencia que las fuerzas legionarias sintieron vencer en esta parte fué grandísima, pues el enemigo se amparaba en importantes fortificaciones, con gran cantidad de cemento y las defendía duramente.

Las fuerzas gallegas han rechazado contraataques sobre la cota 937 de La Toscana y sobre las posiciones de Horna y Valdeconejos.

En el sector cubierto por las tropas de Castilla, al atacar el enemigo no solo le rechazaron, sino que contraatacaron, causándole gran quebranto y cogiéndole trescientos muertos, doscientos prisioneros, dos tanques rusos y diverso y abundante material.

En el frente de Guadalajara continuando la presión iniciada en días anteriores, el enemigo atacó haciendo una diversión en el sector de Sañices de Sobadosos y ataques dirigidos contra las líneas avanzadas de la Mocatilla fueron duramente rechazados, abandonando los rojos gran cantidad de muertos y cuatro tanques destruidos.

La aviación roja, que tanto clama contra los bombardeos de poblaciones, ha alcanzado hoy con sus bombas la ciudad de Toledo, en la que no existe ningún objetivo militar nacional. Una bomba cayó en el local de Auxilio Social, donde almorzaban reunidos, los niños desamparados de la capital, causando cuatro mujeres y cinco niños muertos, y once mujeres y veinte niños heridos.

Salamanca, 2 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### DESDE NUESTRAS AVANZADILLAS SE VEN TODOS LOS MOVIMIENTOS DE LOS ROJOS EN LERIDA

Zaragoza, 2. -- Lérida caerá de un momento a otro, según informan los corresponsales de los periódicos nacionales y extranjeros.

Desde las avanzadillas nacionales se divisan muchos edificios de la ciudad, así como algunos que están ardiendo, lo que prueba que los marxistas abandonan la ciudad.

La resistencia opuesta por el

enemigo ha disminuído. Únicamente en los barrios antiguos de la ciudad, así como en la orilla derecha del río Segra, algunas secciones de tropas rojas continúan luchando contra los nacionales, mientras que el grueso de las tropas marxistas se retiran con tanques y piezas de artillería a la orilla izquierda de dicho río.

### SIGUEN LLEGANDO MILES DE MILICIANOS FUGITIVOS A TERRITORIO FRANCÉS

Toulouse, 2. -- Desde ayer están llegando los milicianos rojos a territorio francés.

Las poblaciones francesas están aterradas ante la verdadera invasión de sus tranquilas villas.

En la alcaldía se sirvió un desayuno en la mañana de hoy a los refugiados que llegaron

anoche a esta población.

Sepultados en la nieve han sido encontrados quince cadáveres, así como han resultado numerosos heridos al caer por los barrancos de la frontera.

La mayoría de los refugiados vienen cargados de objetos de gran valor, así como de regulares cantidades de pesetas.

### A TODA FRANCIA PREOCUPA EXTRAORDINARIAMENTE LA SITUACION DE LOS REFUGIADOS ROJOS DE ESPAÑA

París, 2. -- En toda la capital se nota un ambiente discordante contra la actuación francesa de tres mil refugiados llegados a territorio de Francia de los refugiados rojos que huyen de Cataluña, ante el avance de las tropas nacionales.

En la Cámara de los Diputa-

dos se siguen realizando interrelaciones contra el Sr. Blum.

Otros diputados han solicitado del Gobierno nuevas ayudas a Barcelona, así como una protección general a los refugiados, los que deberán ser devueltos a territorio rojo y puestos a la disposición de las autoridades catalanas.

### EL GOBIERNO DE FRANCIA ENVIA A BARCELONA A TRES MIL INDIVIDUOS DE AQUELLA CAPITAL CATALANA

Toulouse, 2. -- Se sabe que el Gobierno Leon Blum, cumpliendo órdenes del jefe del Gabinete rojo de Barcelona, doctor Negrin, ha ordenado la salida inmediata del territorio

francés de tres mil refugiados que llegaron hace días a esta capital.

Los refugiados salieron en la mañana de hoy con dirección a Barcelona.

### HA SIDO DESTITUIDO POR PRIETO EL GENERAL POZAS Y TODO SU ESTADO MAYOR

La noticia causa sensación en Europa previniendo la definitiva catástrofe marxista

París, 2. -- En la madrugada última el ministro rojo de Defensa dió una nota oficial, que ha causado gran sensación en toda Europa.

Este nuevo desmoronamiento del ejército rojo, precisamente en estos momentos cuando las fuerzas nacionales avanzan incesantemente camino del Mediterráneo, estas destituciones son tan desconcertantes que dan idea de la confusión y el caos que reina en la zona roja.

### POZAS Y SU ESTADO MAYOR SERAN JUZGADOS EN JUICIO SUMARISIMO

Se les acusa de haber llevado el ejército rojo a la derrota y se cree que serán condenados a muerte

París, 2. -- Esta mañana se ha sabido que a la destitución de Pozas y su cuartel general así como todos los comisarios políticos del Ejército rojo del Este, ha seguido el encarcelamiento de todos ellos.

Todos estos jefes y comisarios comparecerán hoy o mañana ante un Consejo de guerra, para ser juzgados en juicio sumarísimo, acusados de haber llevado el ejército rojo a la derrota.

No se duda sobre la sentencia, que será de condena de muerte.

### EN LAS ULTIMAS VEINTICUATRO HORAS SE ACENTUA EL CAOS EN LA ZONA ROJA

Barcelona, 2. -- Por momentos crece el desconcierto y la desmoralización en la Cataluña roja.

ban bajo el dominio rojo.

Toda la ciudad se halla engalanada con banderas y colgaduras y las bandas militares recorren la ciudad acompañadas de miles y miles de personas que vitorean a España y a Franco.

He aquí algunos de los acontecimientos ocurridos en las últimas veinticuatro horas:

El Diario Oficial de la General dispone que por todos los ayuntamientos se acelere la recluta de hombres de todas las edades. Se suprimen, también los permisos de que gozaban los movilizados que se hallaban prestando servicio en los ferrocarriles.

Durante una noche los edificios oficiales y otros particulares se hallaban iluminados.

Se ha encarcelado a Pozas y a todo su Estado Mayor que serán juzgados y probablemente condenados a muerte, lo mismo ha sucedido con el director general de Carabineros.

La U. G. T. y la C. N. T. han dado órdenes para movilizar a todos sus adheridos.

Habló Miaja, para añadir otro grito más de angustia a los ya lanzados por otros dirigentes. Y por último anoche se intentó una manifestación de adhesión a Indalecio Prieto y al Gobierno, pero el proyecto fracasó porque nadie se sumó a las dos docenas de amigos del ministro de Defensa.

TOLEDO HA QUEDADO LIBRE

Zaragoza, 2. -- La población entera está dando muestra de su entusiasmo y fervor patriótico con motivo de la completa liberación de los pueblos de su provincia que aun se halla-

### CRONICA DE GUERRA

## Se ha tomado Gandesa a veinticinco kilómetros en línea recta del mar Mediterráneo

Por EL TEBIB ARRUMI

Otro día de victoria de las grandes y provechosas, españoles amigos. Se ha tomado Gandesa, la ciudad tarraconense de tanta importancia como la capital misma por su población y más aún por su situación, en el cruce de los caminos esenciales de Cataluña. Este es el que tenían las huestes rojas para ponerse en contacto con el resto de España. Gandesa en nuestro poder representa condenar a los rojos a quedarse como única vía de enlace con la carretera de la costa, que va pegada al mar. Solo este camino les queda para vivir en comunicación con la España roja, cuya sede está en Barcelona y el resto del territorio que aún está en poder de los marxistas por levante, centro y sur de España. A 25 kilómetros de Gandesa, en línea recta, está el mar y a 42 kilómetros por carretera está Tortosa, que es como decir que está, también, el Mediterráneo. Gandesa es la llave de todas las comunicaciones del sur de Cataluña y como ya en dirección sur solo les queda contacto con el resto de la España roja queda dicha toda la importancia de la victoria hoy lograda por las fuerzas de la primera división que manda el General García Valiño y en combinación con las brigadas legionarias. García Valiño rebasó la ciudad y aún le sobró empuje para irse con sus tropas a tomar otras posiciones, mientras que los voluntarios legionarios se posesionaban del interior de Gandesa, viniendo la resistencia que aún había en los arrabales.

El célebre Castillo que es la famosa defensa principal de esta ciudad. Además, el enemigo ha sufrido un castigo verdaderamente tremendo.

El resto de las columnas no se han estado, tampoco, quietas y continúan avanzando. Y hasta aquí la de Navarra ha tomado el importante pueblo de Corbera y las fuerzas de Navarra y Aragón quedan ya a dos kilómetros de Tamarite.

Los prisioneros pasan de doscientos y los pasados a nuestras filas suman doble de esa cifra y el material se cuenta por toneladas, abundando las ametralladoras.

Pero no puede haber dicha completa en el mundo; porque he aquí que nos llega la noticia de una nueva salvajada marxista. Hoy han bombardeado los aparatos rojos Toledo. Una de las bombas cayó sobre los comedores de Auxilio Social, matando a varios niños y mujeres; niños y mujeres que eran hijos del pueblo, de la clase obrera, gentes humildes. Es tan gentes por quien ellos dicen que están aún manteniendo la guerra. Ese es el humanitarismo y la piedad que los rojos blasonan. En Toledo no hay objetivo militar alguno. La salvajada de ellos no tiene disculpa alguna. Veamos si ahora se levantan también todas esas campañas clamorosas de protesta que se registraron cuando nosotros bombardeamos los objetivos militares de Barcelona, por los países que se llaman democráticos. No hay que hacerse muchas ilusiones. Ya es sabido que la que impera en ellos es la ley del embudo. A nosotros nos es igual. La salvajada de hoy no nos coje de nuevas. Nos duele, efectivamente, el sufrimiento inocente de las víctimas pero apretando el corazón lleno de lágrimas nos hacemos fuertes y no pedimos a nadie ni que nos compadezca ni que se indigne. Pero para ellos, que no sienten dolor ni indignación ante el horror de este género de "proezas" típicas de los rojos.

Entre tanto, en Lérida sigue apretándose el cerco con nuevas ocupaciones por nuestra parte de posiciones ventajosísimas, entre ellas

La marcha que durante la noche hizo García Valiño fué un verdadero prodigio de arte militar y ha merecido que el Generalísimo honrara a nuestras fuerzas, así como a las legionarias, con una felicitación encendida que como en él son poco frecuentes, la alabanza tiene un valor multiplicado.

Entre tanto, en Lérida sigue apretándose el cerco con nuevas ocupaciones por nuestra parte de posiciones ventajosísimas, entre ellas

### LOS FRANCESES DEL FRENTE POPULAR NO QUIEREN SOCORRER A LOS MILICIANOS REFUGIADOS EN SU TERRITORIO

París, 2. -- La prensa francesa de orden se muestra alarmada ante los miles de fugitivos rojos que han invadido su territorio.

"L'Echo", dice en unos de sus titulares: "Francia no puede acoger a esos milicianos españoles; sino se daría el caso de constituirse un ejército en el Medio día de Francia".

rar con indiferencia a estos combatientes que suponen una invasión al territorio francés.

En opinión de "Le Temps" el Gobierno francés debe proceder al envío de los milicianos a Cataluña, después de haberlos desarmados.

Hasta los periódicos de izquierda se quejan de la invasión y uno de ellos dice: "Nosotros no podemos convertirnos en albergue de todo el mundo".

A nosotros no nos asombra estos gritos de los franceses del Frente Popular. Una cosa es enviar armas a los rojos que, como dice el adagio francés: "Les affaires son les affaires" y el enviar tanques, cañones a Cataluña era un negocio muy productivo, pero el paso de milicianos rojos a su territorio es todo lo contrario. Y a esto no están dispuestos los franceses por muy del Frente Popular que sean.

Agrega que los trabajos del Comité de No Intervención se encontrarán dentro de poco con hechos consumados. Termina diciendo que la suerte de España no se decide en el Comité de Londres, sino en los campos de Cataluña y Castellón.

Los rojos rojos a su territorio es todo lo contrario. Y a esto no están dispuestos los franceses por muy del Frente Popular que sean.

VARIOS BUQUES DE LA ESCUADRA INGLESA LLEGARON EL MARTES AL PUERTO DE BARCELONA CON EL FIN DE SOCORRER A SUS SUBDITOS

Tratando de la llegada de milicianos fugitivos a territorio francés indica el periódico que el problema que se plantea a Francia es muy grave y que la opinión francesa no puede mi-

Londres, 2. -- Con objeto de embarcar rumbo a Inglaterra a los subditos británicos que aun quedan en Barcelona, ha sido dado la orden de que los buques de la escuadra marchen inmediatamente a dicho puerto español.

Ayer llegó al puerto de Barcelona el acorazado inglés "Repulse".

El consúl inglés ha recibido ya las instrucciones de su Go-

bierno para proceder a la evacuación al mismo tiempo que está haciendo las gestiones necesarias y advirtiéndolo a sus compatriotas la conveniencia de hacer uso en su propio interés de esta última posibilidad de abandonar la capital de Cataluña.

Esta medida del Gobierno inglés da idea de cómo se vive actualmente en la zona roja, más afectada hoy por la guerra.

Los diarios de la capital inglesa comentan la noticia, diciendo que: "La guerra civil es pañola toca ya a su fin". Y que es preciso salvar a todos los que no han podido salir de Barcelona por falta de medios normales o por no dejar sus intereses abandonados.

Hacen además los periódicos un comentario a la situación militar de los rojos y dicen que "en próximos días comenzará la desbandada en las filas marxistas y Francia verá su territorio minado de milicianos que huyen de las bayonetas nacionales."

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

### AYER A LAS CINCO DE LA MAÑANA FUE OCUPADA GANDESA POR LOS SOLDADOS DE ESPAÑA

S. E. el Generalísimo Franco ha enviado al general García Valiño una cariñosa y efusiva felicitación

Salamanca, 2. -- Ayer continuó el brillantísimo avance de las tropas nacionales por tierras de Cataluña.

Hoy, a las cinco de la mañana las fuerzas que manda el general García Valiño han conquistado la importante ciudad de Gandesa, importante partido judicial de la provincia de Tarragona.

Las operaciones se llevaron con todo éxito, realizando nuestros heroicos soldados unas magníficas maniobras y envolviendo al enemigo penetrando en la población.

En las calles de la ciudad, nuestras columnas hicieron más de mil prisioneros y capturaron abundantísimo material.

El entusiasmo de los soldados del General García Valiño es indescriptible, más aún, cuando dicho prestigioso militar dió lectura hoy, al mediodía, a un telegrama de felicitación que le había remitido Su Excelencia el Generalísimo Franco con motivo de la ocupación de Gandesa, realizada por estos soldados que entraron en la población al grito de ¡Franco! ¡Franco!

### ABRIL 3 Domingo

## ¡El mayor acontecimiento futbolístico del día!

A LAS CUATRO DE LA TARDE EN PUNTO tendrá lugar en el STADIUM MUNICIPAL el más interesante partido de fútbol,

## Pró Ciudad Azul de FE

ENTRE LOS EQUIPOS

# Selección Canaria y Selección Copa Falange

En el que se disputarán una magnífica COPA de plata, donada por el Excelentísimo Señor

### General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos

PRECIOS. -- Palcos, 25 pesetas; preferencia, 3'50; Especial preferencia, (señoras y niños), 2'00; General, 2'00; Especial general (para niños y militares sin graduación) 1'00.

# Amigos y enemigos

La desvergüenza de algunos no tiene límites. Destilan baba por los poros. Nos referimos a los periódicos soviéticos y filsoviéticos en general, y en particular a los del Frente Popular francés. No es que nos inmude lo que digan, porque no ofende quien quiere sino quien puede; esto que tomamos nota para que no se nos olvide nada.

La rabia de ellos es nuestro júbilo. El que desata su virus por el victorioso avance de España que ya no se detendrá hasta que la Patria sea totalitaria.

Y ellos reaccionan como lo que son, como refutantes. Madame Genoveva -- está madame amiga de los rojos -- escribe en el "L'Ouvre" y dice que: "Si la victoria de Franco no es fulminante los republicanos pueden resistir hasta el fin del próximo abril." Ellos mismo ven, pues, bien cercano nuestra victoria definitiva. Otra prueba de ello es que el periódico copia una frase de "La Pasiónaria". La siguiente: "Se ha empezado a escribir la letra "F" de la palabra fin".

Esto es lo que informa a sus compinches del otro lado del Pirineo los Negrín, los Prieto y demás cabecillas, mientras azuzan a sus milicianos a una resistencia que saben suicida y estéril, como que sus únicos "utilidad" es que corra unos días más la sangre sobre el suelo de España. Pero esto para los dirigentes del frente popular de aquí y de fuera no tiene importancia. Se han dado una nueva consigna, que no es otra más que la de que resista la masa ignorante para tener ellos un respiro y con el salvar cuanto más puedan de los intereses personales creados a la sombra de la guerra.

Mientras tanto se dedican a insultarnos y de paso ver si pueden dar lugar a un conflicto europeo.

Pero en Francia tenemos también buenos amigos; esos buenos amigos que escriben así: "No es tolerable que las fábricas de material de guerra y aviación nacionalizadas suministren armas a los rojos españoles y se aumente las horas de trabajo para ejercer un tráfico criminal".

Son, también, los que denuncian el tráfico de voluntarios y de material de guerra por la frontera franco catalana. Son los que se irritan justa y patrióticamente porque no se hayan desmentidos los rumores que circulan y los cuales dicen que monsieur Blum y monsieur Bancourt demuestran que están realizando el papel más funesto e insensato.

Tenemos en Francia numerosos amigos; pero nuestros enemigos los son todos los del Frente Popular. Nosotros tomamos nota de quienes son nuestros amigos y quienes nuestros enemigos. Y entre estos últimos apuntamos a "Le Populaire", el periódico amigo de Blum. ¡Ah! Y que conste que tal periódico nos sirven para otros menesteres... que no son el de leer.

## ESTAMPAS DE LA CIUDAD

# Ceuta bajo el signo del nuevo Imperio

## La vida comercial e industrial a ritmo con el triunfo resonante de las tropas nacionales

Cuanto se diga, y cuanto se escriba, de la situación geográfica de Ceuta, cabecera de Marruecos, y llave mediterránea no estará nunca de más. Y aún de su clima que nada tiene que envidiar al de las Islas Afortunadas, de las que recientemente llegó el cronista.

Sin traer a este reportaje aspectos militares o estratégicos, Ceuta, considerada como población Civil, está llamada a ser -- y lo escribió el Caudillo en el Libro de Oro de la Ciudad -- la perla del Mediterráneo, si nosotros la ayudamos.

Las dulces aguas mediterráneas bañan a Ceuta, que es más Isla que península. Y esta blandura de aguas tiene cauce abierto en su puerto maravilloso. Cuando las banderas victoriosas de la paz vuelvan, como cantan las vibrantes estrofas del himno de la Falange a Ceuta, por su puerto y por la laboriosidad de su población le vendrá también la riqueza.

No quiere decir esto que Ceuta sea pobre, pero aún no es lo rica que merece y debe ser. Insistamos en que el puerto, y por ende el turismo habrá de

ser, en un futuro próximo la principal fuente de riqueza de la ciudad. Y claro está al turista hay que meterle un poco por los ojos los artículos en venta. En este aspecto poco tendrá que mejorarse la ciudad, puesto que sus comercios, hoy día, en estas horas de dolor y gloria de la Patria, pueden con petir, en todo, con los de cualquier ciudad de un país no afectado a la guerra.

Y buena prueba de ello son algunos de los establecimientos que nos ha sido dable visitar y de los que nos ocupamos en este nuestro reportaje de hoy:

**TINTORERIA AMAYA**  
Hemos cometido un pequeño lapsus en nuestra introducción. Hablamos de comercio, pero también con industrias cuenta Ceuta. Destaquemos en tres ellas la tintorería "Amaya" En este ramo industrial no exageramos al decir que no es ya sólo la mejor de Ceuta sino también la de Marruecos. En su instalación se ha tenido en cuenta hasta el más mínimo detalle. Los últimos modelos de maquinaria, los obreros espe-

cializados, la dirección técnica y en fin cuanto puede hacer que el trabajo que se efectúa pueda ser garantizado.

La tintorería "Amaya" hace con los trajes viejos de sus clientes, algo así como esos maravillosos prestidigitadores que meten un papel viejo en un sombrero de copa y de él sacan un Billete de Banco. La cosa es bien sencilla. Llega usted a uno de los despachos de "Amaya" entrega usted la prenda vieja, descolorida, raída y señala usted su color preferido. Pocas horas después la maravilla está hecha. ¿A qué seguir? Es preferible que haga usted mismo la prueba que le dejará más satisfechos de cuanto nosotros pudiéramos decir.

**PANADERIA "AMAYA"**  
¿Es usted un diletante del buen pan español, de ese pan blando y tierno como el que ofrece las tropas de Franco a los habitantes de los pueblos que van liberando de la tiranía roja? ¡Claro que lo es usted! El pan es uno de los alimentos que tienen más vitaminas. Es además el primero de

los alimentos y nadie en el mundo entero, y hasta es de suponer en el planeta Marte, si está habitado, deja de comer pan diariamente. Y siendo esto así es lógico que usted y yo y todos pongamos el más exquisito de los cuidados en la elección de la panadería donde hemos de servirnos. ¿Quiere usted un consejo de verdadero amigo?; pues ahí vá. Pruébelo usted y nos enviara su agradecimiento. Lo esperamos. Pruebe el pan de la panadería "Amaya" ¿Motivos? Lo ha probado el cronista y además le ha sido dable visitar acompañado de su propietario don José Rivero la instalación de la misma, de lo cual depende en gran parte que la elaboración sea perfecta y esmerada. Sólo el horno eléctrico de que dispone verdadera maravilla fabricado por la importante casa bilbaína Mug y que fué montado bajo la dirección técnica del ingeniero don Alfonso Mendicosa, es la garantía de un cocido perfecto.

Hay además otra razón para nuestro consejo. La seriedad y la solvencia de don José Rivero, que le dan la garantía absoluta de que el pan que usted adquiere está elaborado con harinas de primera calidad, que su peso es exacto, y que su pedido, si usted lo desea a domicilio, será cumplimentado exactamente a la hora que lo necesita.

**CASA MOLINA**  
A mi no me vengas ustedes hablando de curiosidades. Y eso que el periodista es una especie de murciélago sabelo-todo que, generalmente, hace la vida de esas aves que crían. Una lámpara eléctrica adquirida en la Casa Molina rasga las tinieblas, con tanta potencia como aquella aurora boreal que tuvieron ocasión de admirar los ceutíes, hace un par de meses.

¿Hemos mencionado a la Casa Molina? ¡Ah! Pues hay que detenerse y hablar de ella, porque es sin duda uno de los comercios que más honran a la ciudad. ¿Llora su niño con desconsuelo? ¡Sí! Será porque usted quiere. En este bazar de la Casa Molina tiene usted el juguete que ha de alegrar el rostro de su bebé.

¿Piensa usted crear el hogar? No olvide usted que los utensilios de cocina son imprescindibles. ¿Qué diría usted si una noche su señora no le hubiera podido preparar la cena por no tener cacerolas o sartenes? Desde luego los anales caseros registrarán un disgusto conyugal. Fácil de evitarlo, si antes de que le echen a usted las bendiciones ha visitado con su futura "costilla" la Casa Molina.

Y la misma recomendación hemos de hacer a los electricistas, a los carpinteros y a otros diversos oficios. La seguridad de realizar un buen trabajo depende en la mayoría de los casos de las herramientas y del material empleado. La Casa Molina, en este aspecto, como en los anteriores, es la plena garantía para el comprador.

**CASA BARROS**  
¿Deme usted cinco metros de aquella tela!  
—Aquellas medias, ¿me hace el favor?  
—¿Me empaqueta usted aquella camisa?

Una verdadera avalancha humana reclama la atención de la dependencia de la Casa Barros cuando el cronista ha entrado en ella. Señoras, señoritas, caballeros en número incalculable.

Cuando un establecimiento se ha acreditado por la bondad de sus precios y especialmente por la calidad de sus artículos, la gente, verdaderamente, se magulla por entrar en el local. Y por comprar, naturalmente.

En tres ocasiones ha entrado el redactor con propósito de entrevistarse con don Jaime Barros y en las tres ha tenido que renunciar a la empresa ante la afluencia de público.

En último extremo el teléfono ha sido nuestra salvación. Y aún por el hilo del auricular nos llegaban las peticiones de los clientes a la dependencia de la Casa Barros:

—Aquella tela, tan bonita de flores azules, me hace el favor?  
—Don Jaime mandeme usted una camisa de Falange a "El Faro de Ceuta". Y que continúe el negocio tan próspero.

**RESTAURANT Y BAR KIN**  
—¿Un chatito?  
—Aceptado. Pero con una condición.  
—¿Tu dirás?  
—Que sea en el Bar Kin.  
—¿Hombre! Eso por descontento. ¿Te crees acaso que no se yo donde se bebe el mejor vino de Ceuta? ¡Claro que vamos al Bar Kin!

## CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE CEUTA

### Aviso a los propietarios

En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto número 264 de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, se va a proceder por esta Cámara al pago de las rentas correspondientes a inquilinos a quienes se ha otorgado la TARJETA DE EXENCION en el trimestre Noviembre y Diciembre de 1937 y Enero de 1938.

A tal efecto, los propietarios que deban percibir estos alquileres, o sus administradores debidamente autorizados, se presentarán en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arribal número 2, bajo derecha, de 7 a 9 de la tarde, por el siguiente orden:

LUNES, 4 de Abril: Los propietarios cuyo primer apellido empiece con la inicial A.

MARTES, 5: Los correspondientes a la inicial B.

MIÉRCOLES, 6: Los correspondientes a las iniciales C, CH, y D.

JUEVES, 7: Los correspondientes a las iniciales E, F, y G.

VIERNES, 8: Los correspondientes a las iniciales H, I, J, y L.

SABADO, 9: Los correspondientes a las iniciales M, y N.

LUNES, 11: Los correspondientes a las iniciales O, y P.

MARTES, 12: Los correspondientes a las iniciales R, y S.

MIÉRCOLES, 13: Los correspondientes a las iniciales T, U, V, y Z.

Los propietarios o administradores, deberán comparecer personalmente y entregar en dicha Tesorería los recibos de alquiler correspondientes a meses incluidos en el trimestre mencionado, con el reintegro establecido en la Ley del Timbre.

Es condición indispensable para poder realizar este cobro, el haber satisfecho previamente el recibo de la 3.ª DERRAMA, que deberá ser exhibido en Tesorería, así como el corriente de la cuota obligatoria de la Cámara.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 2 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.  
El Tesorero, JUAN GARCIA MATRES

—Te invito a comer Paco.  
—Lo siento chico, pero me está esperando la "parienta".  
—Mira que ayer me han tocado unas pestillas en la Lotería Nacional y la invitación es de ley.

—Ni aun así. La costilla me tiene preparados unos callos a la andaluza que es el plato de mi predilección. Y no me con vences. Me voy a comer a casa.

—Tú te lo pierdes. Porque donde te llevaba a comer era al Restaurant Kin.

—¡Eh! ¡Haberlo dicho! Eso cambia la cosa por completo, amigo. Al diablo la "parienta" y los callos a la andaluza. Andando y chocalá, que tú eres un amigo de los de verdad. Porque en el Kin se come como en ninguna parte.

El cronista se ha alimentado a recoger en su block de notas y trasladarlos a la cuartilla los dos diálogos captados en la calle. Ellos son el mejor logio que podemos hacer del acreditado Bar y Restaurant Kin.

**CARAMELOS "ESTAMPAS DE CINE"**  
Si don Juan Tenorio levantara la cabeza y de nuevo dedicase sus días -- y sus noches -- a la seducción del bello sexo, tenemos la seguridad de que no emplearía ni filtros de amor ni tendría que inspirarse en la luna para componer poéticas odas. Don Juan Tenorio, en esta era, emplearía otro procedimiento. Más dulce: obsequiaría a las damas de sus pensamientos con los caramelos "Estampas de Cine". Y la conquista estaba echada.

Y claro está las damiselas, como los niños y todo el mundo coleccionarían las estampas de las "estrechas" de Cinealandia en los albumes editados ad-hoc, que regala don Castro Albarrián.

Y por si fuese poco esta acreditada casa, anuncia ya la llegada de unos caramelos "peccatorales" con los que no puede usted tener un catarro aunque se le antoje realizar una "escursioncita" por el Polo Norte.

**HOTEL TEMINUS**  
Hablabamos antes del turismo. Y naturalmente uno de los medios más eficaces para que su estancia se prolongue, es que el Hotel donde se hospeda con todas las comodidades, que la comida sea abundante y bien condimentada, que el servicio sea esmerado y que los precios sean económicos.

En este aspecto nuestra ciudad cuenta con el Hotel Teminus, donde el viajero que arriba a nuestro apueblo, por muy exigente que sea en todo lo anotado. Sesenta habitaciones con cuarto de baño, menús a la carta y en cubierto, todo, repetimos cuanto pueda apetecerse. El teléfono es el número 17 y el Hotel se halla instalado en la calle Pedro de Meneses. Cuenta además el Teminus con un autobús para recoger y trasladar los viajeros al puerto, a la estación ferroviaria, así como un intérprete.

**CAMISERIA CORIAT**  
Un hombre bien vestido tiene un cincuenta por ciento de posibilidades de triunfar en sus empresas, lo mismo que sean comerciales que de amor.

Esto no merece nuevos comentarios. Lo sabemos todos y por nosotros mismos nos hemos convencido con una ojea

da al espejo de la diferencia que encontramos en nuestro porte cuando estamos correctamente vestidos a cuando no hemos cuidado nuestra ropa.

Pues bien, una garantía de que ha de ir usted como un "dandy", se la da la Camisería Coriat. Vistiendo en ella, se le abrirán las puertas de todas partes. En ella encontrará usted la camisa que le vaya bien al color de su traje, el sombrero que le de distinción, etc.

Además en este acreditado comercio ceutí encontrará usted toda clase de artículos para hacer un regalo al amigo o a la novia.

Y no hay que olvidar que además, es la Casa Coriat la que tiene un surtido completísimo de maletas, necesers etc. etc. Sus precios, además, son otro atractivo que añadir a los muchos que ya hemos señalado.

**EL DOCTOR CANO TORRES**  
El papel del médico en la sociedad es de una importancia extraordinaria. Los pueblos necesitan no sólo contar con al más perfectas sino también con cuerpos sanos. Mens sana in corpore sano, así reza el pensamiento antiguo. Y es verdad que a mas de contar con la salud colectiva es imprescindible tener de antemano garantida la salud individual.

El reputado doctor Cano Torres, de esta localidad, que es todo dinamismo e inteligencia al servicio incansable de sus funciones médicas, nos sugiere estas líneas, no como un medio de propagar sus actividades profesionales, sino como ejemplo de cumplidor fiel de estos deberes ciudadanos.

El doctor Cano Torres que presta sus servicios en el Hospital Militar, es un verdadero enamorado de su carrera; día tras día se entrega a la tarea de intensificar sus enseñanzas, para, prácticamente, ponerlas en acción y al servicio del enfermo.

Influye mucho el trato íntimo del médico en la vida del paciente. Y también es el temperamento joven de Cano Torres un acicate más de sus triunfos.

Yo he tenido la ocasión de visitarle en su Clínica de la Plaza de Africa, pudiendo sacar en consecuencia que, a pesar de tener que atender a una numerosa clientela, dedica varias horas a la ampliación de sus conocimientos. Esto es el cuerpo de un motivo más que nos viene a demostrar porque este competente médico ha sabido crearse una bien cimentada fama con sus distintas intervenciones curativas.

Ceuta bien puede sentirse orgullosa de tener médicos como Cano Torres.

**RAMITOS**

**Delegación de Asuntos Indígenas de Ceuta**

**VIGILANCIA Y SEGURIDAD**

Con motivo del adelanto oficial de la hora, queda prorrogada la hora de cierre de las Fronteras de nuestra Zona de Protectorado, hasta las 20 horas. -- Tetuán, 30 de marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

—El Jefe de la Sección. -- V. B. -- El Delegado de Asuntos Indígenas Int.º

## PRO CIUDAD AZUL

### El partido de esta tarde entre las selecciones Canaria y de la Copa de la Falange

Pocas horas faltan para el gran acontecimiento deportivo que ha de celebrarse en el Stadium Municipal, y todo hace asegurar que el éxito económico estará emparejado con el deportivo. A las camaradas de la Sección Femenina que han ofrecido localidades para el "match" se las han arrebatado de las manos y si esto ha sucedido en la tarde del viernes y durante todo el día de ayer, es de suponer que hoy la demanda de localidades será mucho mayor.

Ni nos extraña ni nos sorprende. Ceuta siempre ha accedido generosamente a cuanto supone aportación patriótica y el asistir a este encuentro lo es en alto grado, pues como ya hemos repetido los beneficios que se obtengan se dedicarán a la Ciudad Azul de Fe proyectada por la Falange ceutí. Sólo con esto sería suficiente para que nuestra ciudad se volcase materialmente en el Stadium. Y si a ello añadimos la calidad de los equipos contendientes y que se disputan una hermosa copa de plata donada por S. E. el General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, habremos afirmado que es difícil, por no decir imposible, que pueda jugarse un partido con mayores alicientes.

En el Stadium se están dando los últimos toques para que su exhorio correspondiera a la categoría del encuentro. Banderas, banderines, colgaduras, etc. Y, naturalmente, no faltará la magnífica banda de Música de la organización falangista.

Digamos también que los ceutistas, puesto que representan a la Falange, como integrantes del torneo, vestirán camiseta azul, en las que las primorosas manos de las camaradas del Costurero de la Sección Femenina han bordado el yugo y las Flechas. Los canarios, probablemente, vestirán camiseta amarilla, que naturalmente, es

el color que mejor les va a los "pajaritos".

El árbitro y también los jueces de línea serán de los antiguos Colegiados y el kick-off correrá a cargo de una muchacha, que aún no sabemos quienes es.

En la mañana de hoy y con objeto de dar mayores facilidades al público, además de la taquilla ya instalada en el Casino Cultural de Falange se abrirán otras, una de ellas en el Café "Vicentino".

En cuanto a los jugadores arden en fiebre de balón. Y unos y otros saldrán con el máximo entusiasmo a cosechar el triunfo, con en el papel se presenta muy difícil de prevenir.

Digamos nuevamente, que la Selección de la Copa de la Falange, se alineará de la siguiente manera:

Margo (Serrallo); Rey (Serrallo); Ogueta (S. A. M.); Foncuberta (Serrallo); Mendez (Serrallo); Lalo (S. E. U.); Abad (S. A. M.); Ferre (Serrallo); Lesmes (Villa Jovita); Regueirito (C. I. M.); Bravo (S. A. M.).

Y de suplentes: Castro meta del (S. A. M.); Antolín (defensa del C. I. M.); Joselito (medio del S. A. M.); Muñoz (delantero del S. A. M.).

Y los seleccionados canarios es probable que se alineen de la manera siguiente, aunque quizá haya algún cambio en la delantera:

# Azqueta y C.ª Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS  
EFFECTOS NAVALES  
ACEITES GRASAS VALVOLINAS  
Depositos exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional marca **LEMONA** BILBAO

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

## Sección Religiosa

**SANTORAL**  
Domingo 3. Santos Sixto, papa; Pancracio, Evagrio, Benigno, Agapé y Ulpiano, mártires; Ricardo, Obispo; Niceto, abad; Benito de Palermo, confesor; Santa Engracia, virgen y mártir.

**HORARIO DE LAS MISAS EN LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS**

Misa de alba. -- En la parroquia de los Remedios.  
A las 7. -- En la capilla de las M. Adoratrices.  
A las 7.15. -- En la capilla del Asilo y en la del hospital de la Cruz Roja.  
A las 7.30. -- En la iglesia de San Francisco.  
A las 8. -- En la Santa Iglesia Catedral, en la parroquia de los Remedios y en la iglesia de la barriada del Príncipe.  
A las 8.15. -- En la iglesia del Valle.  
A las 8.30. -- En el Santuario de Africa y en la iglesia de San Francisco.  
A las 9. -- En la iglesia de San Francisco y en la capilla del hospital militar de O'Donnell.  
A las 9.15. -- En la Santa Iglesia Catedral.  
A las 9.30. -- En la parroquia de los Remedios y en la iglesia de San Francisco.  
A las 10. -- En el santuario de Africa y en la iglesia de San Francisco.  
A las 10.30. -- En la iglesia de Jadú.  
A las 11. -- En la Santa Iglesia Catedral, en la parroquia de los Remedios y en la capilla del colegio de las MM. Concepcionistas.  
A las 12. -- En el santuario de Africa.

En la presente semana para los que no han tomado la Bula son días de ayuno solo, el lunes, martes, miércoles y jueves; de ayuno y abstinencia, el viernes y sábado.

Para los que la han tomado son días de ayuno solo, el miércoles y el sábado; de ayuno y de abstinencia, el viernes.

**Junta Local de subsidio pro combatientes**

El pago de las nóminas de Subsidios a los familiares de combatientes se efectuará en la forma siguiente:  
Día, 4. Los comprendidos en las letras A. G.  
Día 5. Los comprendidos en las letras H. P.  
Día 6. Los comprendidos en las letras Q. Z.  
Para cobrar el referido subsidio es condición indispensable la presentación del interesado.  
El Secretario, B. Perpén.

## Bar Jandilla

Plaza Ruiz, 2

### JUAN CAMPO GARCIA

## LINEA DE VAPORES COMERCIALES

# D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

**PARA INFORMES:**  
En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.

En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRRI.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO

Ceuta, 1.º de Abril de 1938 -- II Año Triunfal.

Fuerzas Militares de Marruecos (Estado Mayor)

CONVOCATORIA PARA EL 12 CURSO DE ALFERECES PROVISIONALES

En el B. O. del E. núm. 523 de fecha 28 de marzo anterior, aparece la siguiente disposición:

Autorizada por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso de formación de Alferces Provisionales de Infantería, estrictamente durante el tiempo de duración de la campaña, en las Academias de Granada, Avila y Rifflen, con arreglo a las siguientes bases:

Primera.—El número de plazas será el de 300 para cada una de las Academias de Granada, Avila y Rifflen. La Academia de Avila se nutrirá con los aspirantes del Ejército del Norte; la de Granada, con los procedentes del Ejército del Centro, y la de Rifflen con los del Ejército del Sur y con los de las Unidades procedentes de Marruecos y Canarias.

Segunda.—La duración del curso será de dos meses, y la edad para ser admitido al mismo de los aspirantes será de 18 años cumplidos, sin pasar de los 30, teniendo que reunir con condiciones físicas adecuadas para el desempeño del cargo.

Tercera.—Podrán concurrir a este curso todos los individuos pertenecientes al Cuerpo de Suboficiales, Clases de Maestros y soldados de las Unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional.

Cuarta.—Para tomar parte en el curso se precisa tener un título académico u Oficial, entendiéndose por tal y como mínimo el de Bachiller, considerándose a dicho efecto y a título de ejemplo el de Maestro, Perito, Aparejador, Bachiller Elemental, etc., y los de las distintas carreras del Estado.

Quinta.—Además de las condiciones señaladas, los concursantes deberán acreditar como mínimo, cuatro meses de servicio de campaña en primera línea, y tendrán preferencia para ser admitidos, llenando las condiciones mínimas:

a) Los hijos y hermanos de militar de cualquier Arma, o Cuerpo, muertos en campaña o a consecuencia de heridas de guerra.

b) Los hijos en iguales condiciones, de los condecorados con la Cruz Laureada de San Fernando o con la Medalla Militar.

c) Los hijos de mutilados de guerra.

d) Los que hayan resultado heridos con anterioridad al curso, siempre que se hallen completamente restablecidos y en las condiciones de aptitud física citadas antes.

Los extremos precedentes los acreditarán los aspirantes por copias autorizadas de las disposiciones del "Boletín Oficial del Estado", o por certificado expedido por las Autoridades Militares, Jefes de Cuerpo, Unidad o Dependencia en que conste si cumplen las condiciones mencionadas.

Sexta.—Los certificados de los títulos que posean los aspirantes y el de nacimiento y, cuanto proceda, los mencionados en la base anterior, los mostrarán al Coronel Director de la Academia en el momento de la presentación y habrán de coincidir con los datos consignados en las instancias. Los certificados cuya expedición corresponda hacer en Plazas no liberadas todavía, serán sustituidos por declaraciones juradas.

Séptima.—En las solicitudes redactadas con arreglo al método que se acompaña, además de constar los títulos edad y tiempo servido en el frente por los solicitantes, figurará el informe sobre sus condiciones de mando y méritos de guerra que hayan contraído, del Capitán de la Unidad que pertenezcan o hayan pertenecido y el del Jefe de la Columna, en los casos que se considere necesario.

Octava.—Los Directores de las Academias, de acuerdo con la base primera, seleccionará sus alumnos, teniendo en cuenta que deben considerarse como admitidos primeramente a los alumnos que están en condiciones que señala la disposición de la Jefatura de Movilización.

Instrucción y Recuperación (B. O. núm. 230).

Novena.—El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 10 del mes de abril próximo, para comenzar el curso el 20 del mismo, empleándose el tiempo que media entre dichas fechas en las operaciones de selección de instancias y aviso a los alumnos admitidos e incorporación de los mismos al Centro.

Décima.—Por las distintas Autoridades Militares se dará la máxima publicación a la convocatoria anunciada, para que puedan solicitar su admisión en el curso a su debido tiempo todos aquellos aspirantes que, por las vicisitudes de la campaña, se hallen éstos y sus Unidades alejados de sus Plazas Mayores. La incorporación al curso de los aspirantes admitidos es obligatoria y con carácter de urgencia.

Burgos 25 de Marzo de 1938. II Año Triunfal.—El General de la División.—Luis Orgaz.

CURSO PARA LA FORMACION DE ALFERECES PROVISIONALES

Modelo que se cita

Cuerpo: Lugar actual de residencia de la Unidad en que sirve el solicitante:

Antigüedad: Años..... Meses..... Días.....

Apellidos: Nombre: Edad:

Tiempo en el frente en primera línea..... Meses..... Días.....

Título que posee o declaración jurada de poseerlo(s): Informe del Jefe:

¿Fue herido? ¿Está incluido en algunos de los apartados de la base quinta de la convocatoria? Fecha.....

(Firma del interesado). Al pie: Sr. Director de la Academia de.....

Lo que de Orden de S. E. se publica en el General de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes encargados del Despacho enviar copia de esta Orden a las Unidades, que e de ellos dependan, situadas en el frente de operaciones.

El Coronel Jefe de E. M., José María Baigorri

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

El Servicio Nacional de Abas técnicos y Transportes, comunica al Comité Económico Central, quien a su vez lo hace a este Comité Local, que no se autorizará ninguna entrega de vagones a los remitentes de mercancías sin que en las peticiones de vagones consten los siguientes datos:

Clase de la mercancía. Núm. de vagones. Nombre del expedidor. Estación de embarque y de destino. Día que se desean los vagones. Cantidad disponible diaria de embarque. Nombre del destinatario. Con objeto de que las peticiones sean reales y sobre mercancías ya dispuestas para su carga, se impondrán multas de QUINIENTAS PESETAS a aquellos peticionarios que den lugar a entretenciones de vagones en estaciones para los que se hayan solicitado, sin tener la mercancía disponible el fabricante o exportador.

Ceuta 2 de abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, v. ha trasladado a Camacho, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

MENACHO Librería

LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines, Libros de texto, Encompras rápidas

Cooperativa Transportes de Marruecos SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA" Teléfono. 196

Caramelos "Estampas Cine" MARCA REGISTRADA Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos. De venta en confiterías y ultramarinos

DERECHO PENAL, ENJUICIAMIENTO CRIMINAL, LEGISLACION DE POLICIA, REDACCION DE DOCUMENTOS EN VIA JUDICIAL Y GUBERNATIVA, DACTILOSCOPIA, RETRATO HABLADO DE BERTILION Y REGLAMENTOS Y DISPOSICIONES QUE SON NECESARIAS CONOCER A LOS ASPIRANTES AL CUERPO DE INVESTIGACION Y VIGILANCIA Y AGENTES AUXILIARES INTERINOS

Don Adolfo de la Calle Alonso, ex-Comisario General de Madrid, ex-Director de la Escuela de Policia y Comisario Jefe del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, y don Justino Arenillas Caballero, Comisario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia y profesor de Idiomas.

Precio: DIEZ PESETAS Los pedidos, deben dirigirse a los autores: calle del General Queipo de Llano, núm. 16, segundo izquierda. -- VALLADOLID.

Aguntamiento de Ceuta AVISO Dispuesto por Orden de la Secretaría de Guerra de 7 de Agosto último (B. O. del E. núm. 291) que los mozos de los reemplazos que se encuentran movilizados y en el acto de la revisión hayan resultado clasificados "excluidos temporales" sufran una nueva revisión a los seis meses de la primera, se cita por el presente a todos los mozos que se hayan comprendidos en dicha disposición para que se presente en esta Sección tercera de Recluta durante los días y horas habiéndose de oficina para comunicarle el día y hora en que han de efectuar su presentación ante el Negociado de Reclutamiento de esta Ciudad para cumplimentar la disposición antes citada.

El Secretario.

Ministerio de Orden Público DELEGACION DE CEUTA Aviso importante Se ruega a todas las personas que por haber estado en Barcelona desempeñando cargos di rectivos y prestando servicios en los ramos de Aguas, Electricidad, Ferrocarriles, Abastos, Beneficencia, Comercio, Policía, Sanidad, Teléfonos, Tranvías, Servicios Urbanos y de Circulación, condecorados o antiguos residentes en ella o su provincia y se presten voluntaria y gratuitamente a organizar o trabajar en los mismos, se hallen dispuestas a intervenir en el momento que se disponga la ocupación, lo manifiesten personalmente o por escrito y por el medio más rápido en esta Delegación.

Ceuta 31 de marzo de 1938. II Año Triunfal. El Delegado

D. C. A. Construcción de Refugios Comisión Administrativa A partir del día 1.º de abril próximo, las horas de Oficina para el pago de las aportaciones en metálico serán desde las 10 hasta las 13 y desde las 16 a las 18.

Ceuta 31 de marzo de 1938. II Año Triunfal. El Presidente, José M.º Rosende.

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

Delegación de trabajo bajo de Ceuta De interés para el comercio INSPECCION DE TRABAJO En virtud de lo dispuesto en las Normas de Trabajo vigentes para el Comercio en general de Ceuta, a partir del día de la fecha, las horas de apertura y cierre, serán las siguientes:

Comercio en General: De 9 a 13 y de 16 a 20. Comestibles y ultramarinos: De 8'30 a 13'30 y de 15'30 a 20'30.

Lo que se hace público, para general conocimiento. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Ceuta 1 de abril de 1938. II Año Triunfal. El Delegado de Trabajo, Jacobo Guitart.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES Agencia DELGADO DI SLACHO DE ADUANAS Transportes y Construcciones

D. C. A. Construcción de Refugios DIA 8 DE ABRIL Refugio Plaza Azcárate. -- Encargado: José Ocaña Peralta. Rafael Mescua de Haro. Rafael Aguilar García. Antonio Mora Code. Rafael González López. Manuel Fernández Pérez. Francisco Espinosa Pérez. Luis Lombarte Sousa. Antonio Caparrós Castro. Salvador Fernández Rodríguez. Rafael Villar Ordóñez. Francisco Cobo González. Lorenzo Venavides Pacheco. José Téllez Navarro. Manuel Fernández Martín.

Refugio de Hadú. -- Encargado: Cristóbal Francisco Ruiz Pacheco. Manuel Morillo García. Francisco Romero Cortés. Francisco Martínez Pérez. José López Mancilla. Adrián Sánchez López. Bernardo Villalba Sánchez. José Villalba Sánchez. Teodilo Carreto Vega. Francisco Pérez Gordillo. Antonio Flores Gorrero. Diego Arjona Aguilera. Juan Solana Conesa. Francisco León Sánchez. Francisco Navas Moyano. Antonio Ruiz Cintora. Juan Ceba Egea.

Refugio Plaza de los Reyes. -- Encargado: José M. Romero. Miguel Usero Oña. Víctor Garrido Fernández. Esteban Muñoz Sánchez. Andrés Guerrero Andrades. Pedro García Arauzo. Julián Garrinaga Larrazabal. Santiago Sánchez Alarcón. Francisco Pinto Torres. Francisco Rodríguez Pérez. Francisco Sierra Roma. Emilio Morales Jilabert. Antonio Jures Canales. Francisco Rodríguez Villalba. Emilio Morilla Muñoz. Juan García Camarero. Milud Ben Labri.

Refugio de Plaza de Ruiz. -- Encargado: Manuel Molero Ortiz. Francisco Jiménez Fernández. Andrés Gracia Carrilero. Abdela Sarguli. Manuel Ortín Picón. Félix Recio Vargas. José Vallejo Ordóñez. Pedro Moreno Vergel. Francisco Fernández Pérez. Mariano Rodríguez Roldán. Diego Segura Montañez. Juan Muñoz Aguilera. Miguel Ponce Pereda. Juan López Donaire. Manuel Muñoz Ríos. Manuel Muñoz Cantos. Antonio Ramos Baeza. Juan Escarcena Luque. Antonio Lucena Arguera.

Refugio Recinto Sur. -- Encargado: Rogelio Medina. Antonio Sánchez Rodríguez. Manuel Morales Barreño. José Guerra Serrano. Manuel Dominguez Mesa. Antonio Navarro García. Eduardo Sábido Pérez. Ricardo Calvo Joaquín. Salvador Pérez Vargas. José Martín Domínguez. Juan Martín Real. Eusebio Ginabert Terraga. Alejandro Coma Pros. Isidro Pérez Molina. José Acedo Barranco. Cristóbal Calderón González.

Alfonso Pérez Blanco. Luis Pérez Canepa. Rafael Jiménez Pereira. Francisco Gómez Pérez. Manuel Elvira Montero. DIA 9 DE ABRIL Refugio de Hadú. Francisco Ponce Via. Manuel Ponce Muñoz. Francisco Caravaca Barranquero. José López Trujillo. Manuel Salas Rodríguez. Antonio Gutiérrez Vera. Juan Gil Rodríguez. Simón Santos Sánchez. Sebastián Mateo Marín. Alfonso Roldán Expósito. José Heredia Castaño. Eladio Heredia Castaño. Enrique Navas Vallejo. Antonio Anastasio Samper.

Eugenio Gómez Escaño. Juan Palomo Navarro. Mariano García Jiménez. Juan Pérez del Águila. Refugio Plaza de los Reyes. -- Encargado: José María Romero. José García Teodoro. Salvador Naranjo Marín. Diego Useo Errada. Antonio Montoya Martín. Miguel García Teodoro. Juan Buitrago Teodoro. Andrés Navarro Galán. Manuel Lóuez Cantero.

Jacinto Aranda López. Fernando Jiménez Aranda. Fernando Jiménez Orvera. Fernando Viena Rico. Juan Ocaña Andrade. Juan Godoy Navarro. José Aguilera Soto. Juan Gardiano Hernández. Refugio Recinto Sur. -- Encargado: Rogelio Medina. Eduardo Troyano Torres. José Requena Ortega. Antonio de Cozas Vázquez. José Chicón Ríos. Miguel Moreno Gómez. José Claro Fernández. Andrés Fernández Morales. Diego Morales Fuentes. Antonio Rodríguez Amores. Félix del Pozo Menacho. Juan Castillo Castillo. Miguel Parra Vera. Diego Chantre López. Julio Agüera Rodríguez. José Portillo Jiménez. Rafael Pacheco Morales. Antonio Benítez Moreno. Francisco Moreno Moreno. Manuel Mateo Mirón. Salvador Redondo Marín.

Refugio Plaza de Azcárate. -- Encargado: José Ocaña Peralta. Francisco Piñer Jiménez. Cristóbal Rodríguez Ortega. Pedro Bermúdez Fernández. Manuel Muñoz Rodríguez. Francisco Ramírez García. Rafael González Izquierdo. Diego Martín Martín. Antonio Pozo Lozano. Francisco Rubio Martín. Juan Torres Pérez. José Rosado Ponce. Manuel Elis Millán. Manuel Lladó Serrano. Juan Guillén Lozada.

Refugio Plaza Ruiz. -- Encargado: José Ocaña Peralta. Francisco Fuentes Torres. Manuel Ramos Chapparó. Rosendo Ordóñez Rubiales. Manuel Tores Ramírez. Juan Torres Ramírez. El Hach Mohamed. Aluch Ben Hadi. José Domínguez Andrade. Juan Guerrero Guillén. Antonio Sánchez Gutiérrez. Amar Ben Mohamed El Hach. Juan Gil Vargas. Félix Recio Vargas. Pedro Rico Reguero. Francisco Carmona Caparrós. Manuel Suarez González. Miguel Mesa Nieto. José Mesa Nieto.

"LAS CAMPANAS" Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

JEBEL "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA FAUBLETE

Continental NEUMATICOS Mangueras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Correas para transmisiones Bandas de gomas para sierras rotativas Arandelas de goma Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA ING. E. RODT General Prim, 12 Apartado 83. Teléfono 136 TETUAN

CERVANTES APOLO Sensacional programa de estreno. El formidable campeón olímpico y famoso atleta inglés Herman Brix interpretando el popularísimo personaje creado por la fantasía de Sir Edger Rice, y mundialmente conocido por Tarzán, junto a los americanos Ula Holt y Frank Baker en LAS NUEVAS AVENTURAS DE TARZAN que supera a todo lo conocido hasta el día en este género de películas. Completa el programa el colosalísimo reportaje de la España Nacional, que tiene por título: HOMENAJE A LAS BRIGADAS NAVARRAS

CRISOL DE ESPAÑA la película patriótica del año. No es un reportaje más, sino la historia de España en película con todo su dinamismo e intensa emoción durante los últimos veinte años. Basta para hacerse cargo de la importancia del Ilm. Lea V. EL FARO

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Saldrá de Ceuta para los Puertos de Tánger y Sevilla el día 10 de Abril y del Puerto de Ceuta para los Puertos de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 de Abril. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). -- Teléfono. 4'0-3 REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. -- Servicio directo a pie de obra. BOMBONERIA SELECTA BAJO LA DIRECCION DE DON RAMON CAPDEVILA 300 CLASES DE PASTAS DE THE ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS VICENTINO. SIEMPRE VICENTINO CEUTA. TELEFONO, 49

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HERMANOS Y MAR. OMBAS NACIONALES.

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTANTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. -- EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2. -- EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. -- EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8. -- EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. -- EN GIBRAL: Don Pedro Paternal, Costa Real, 18. -- EN RIO MARTIN: Celestino Benítez

Continental NEUMATICOS Mangueras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Correas para transmisiones Bandas de gomas para sierras rotativas Arandelas de goma Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA ING. E. RODT General Prim, 12 Apartado 83. Teléfono 136 TETUAN

JEBEL "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA FAUBLETE

Continental NEUMATICOS Mangueras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Correas para transmisiones Bandas de gomas para sierras rotativas Arandelas de goma Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA ING. E. RODT General Prim, 12 Apartado 83. Teléfono 136 TETUAN

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HERMANOS Y MAR. OMBAS NACIONALES.

EN BROMA

Y EN SERIO

De la finca deportiva ha llegado a esta sección un magnífico balón suplicándome que escriba sobre el grandioso partido que esta tarde los canarios jugarán con sus contrarios del torneo conocido.

Entre estos juega Margó, estupendo guardameta que con Rey y con Ogueta al balón le dicen: ¡Só!

Claro está que alguna vez en que el "cuero" no hace caso, tienen que cederle el paso hasta llegar a la red.

De sus medios no hay que hablar y en cuanto a sus delanteros, preguntada a los largueros que a Bravo temen y a Abad.

Entre el "once afortunado" está el portero Fariqui, que cuenta con "riqui-riqui" y la defensa de al lado.

En el medio está Santana que con Devora y Padrón puede fiar un balón a Taton, quien con gana mira mucho hacia el cristal donde una "copa" se encierra, dada por don Carlos Guerra, Su Excelencia el General.

En Casa Calatayud la "copa" auarada el final del campo Municipal: ¡A él pro Ciudad Azul!

Angelín.

De la estancia en Marruecos de la Delegada Nacional de Auxilio Social

EN EL DIA DE AYER REGRESO A TETUAN, PROCEDEnte DE MELILLA, SU MARCHA A ESPAÑA

En el magnífico avión de la Compañía Alas Litoria, regresé anteayer, viernes, procedente de Melilla, a donde marché, según anunciábamos, la Delegada Nacional de Auxilio Social y Consejera Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Mercedes Sanz Bachiller. Era acompañada de su secretaria particular y Jefe Provincial del Movimiento y Delegado Provincial de Auxilio Social.

En el aeródromo le esperaban todos los mandos de la Organización en nuestra plaza.

Su viaje a la bella ciudad señalada acontecimiento. Tanto a su llegada como a su regreso fue esperada y despedida por el Excelentísimo señor General Jefe de aquella Circunscripción Álvarez Arenas; Delegado del Gobierno, alcalde de la ciudad Jefe de Falange y numerosísimas personas.

En los dos días que ha estado en Melilla ha recorrido detenidamente los comedores que el Auxilio Social tiene instalados en aquella plaza, centros de puericultura, oficinas y todos los demás establecimientos, quedando muy satisfecha

del funcionamiento de aquellos.

Con motivo del reciente Decreto del Gobierno Español para sanar a depender del Auxilio Social los centros que, con anterioridad han estado sometidos a las Juntas benéficas sociales gozando de las distintas subvenciones del Estado, provincia o municipio. Aprovechando su viaje visitó algunos de estos entre ellos los pertenecientes a la Asociación General de Caridad y Acción Católica, en tratándose de sus necesidades y situación actual, así como dictando las oportunas ordenes para su inmediato traspaso a la obra general de Auxilio Social.

Después visitó las dependencias de Falange en Melilla, cuartel de los flechas y Organizaciones Juveniles, presenciando diversos ejercicios que los pequeños ejecutaron en su presencia, sobre todo los llamados "flechas marinas" que son una sección verdaderamente ejemplar en disciplina y precisión.

La Delegada Nacional de Auxilio Social ha quedado muy complacida de su recorrido por estas ciudades marroquíes.

Ayer, sábado, y en avión regresó a España, vía Sevilla-Salamanca.

En el aeródromo se encontraba el Ayudante de S. E. el Alto Comisario, capitán Castillo en representación de nuestra primera autoridad y todos los jefes de los distintos servicios de Falange.

Se despidió con la amabilidad y simpatía que le caracteriza de todos, expresando su agradecimiento por las atenciones que había recibido.

Feliz viaje le desamos a la incansable fundadora del Auxilio Social institución que por sus características y bondades ha traspasado las fronteras internacionales y es considerada como modelo en su género.

Comité Económico Regional de Tetuán

Remitiéndose a este Comité por el Económico Central todas las resoluciones que adopta sobre solicitudes de importación y exportación de toda clase de artículos hechas por el comercio, a partir de hoy se fijan las horas de 18 a 19 todos los días laborables para que los interesados recojan en las oficinas de este Comité, los oficios, guías y permisos, bien entendido, que por ningún concepto se entregará fuera de estas horas, y los perjuicios que aquellos sufran por el retraso

En el Coliseo España de Sevilla El ministro del Interior pronunció un magnífico discurso

También habló el Gobernador civil de Sevilla

Sevilla, 2. — En el Coliseo España, y con un lleno absoluto tuvo lugar el anunciado acto nacional-sindicalista en el que hicieron uso de la palabra el Gobernador civil de Sevilla y Consejero Nacional de F. E. T. y de las Jons, don Pedro Gamero del Castillo, y el ministro del Interior y Consejero Nacional, don Ramón Serrano Suñer, figurando en la presidencia entre otras personalidades el ilustre general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

El ministro fué recibido a los acordes del Himno nacional y delirantes vítores de la multitud que llenaba la sala.

En primer lugar hizo uso de la palabra el señor Gamero, quien con palabras elocuentes y de exaltado patriotismo hizo un canto del Movimiento Nacional y del Caudillo, así como la obra realizada y a realizar por el nuevo Estado Nacional Sindicalista.

Después del Interior, don Ramón Serrano Suñer pronunció su esperado discurso. En primer lugar habló diciendo que para desarrollar una labor fecunda el Gobierno debe recogerse, pero no obstante es preciso que alguna vez se oiga su voz, si quiera sea para conjurar el peligro de que

su lugar lo ocupe el marxismo confuso y chillón.

A continuación expuso las causas que originaron el Movimiento Nacional, hablando de pues del partido único de España y de la revolución nacional-sindicalista y poniendo de relieve que la revolución, en contraste de aquella otra de tipo liberal es constructiva y creadora.

Dijo también que la aspiración no podía limitarse a ganar la guerra. La guerra se acaba y pronto y se está acabando con la victoria. Pero si esperamos la victoria no el reposo. Necesitamos realizar esa gran tarea constructiva y creadora capaz de eliminar las secuelas de odio que las guerras producen. El nuevo Estado no puede dividirse a España en dos grupos como hicieron los hombres del 14 de abril. El partido está abierto para todos los españoles. Con una sola condición ineludible: la de la sinceridad, la lealtad y el fervor en el propósito. Después habló de que en España no puede volver a darse el triste espectáculo de una vida partida. Ni alejar al Ejército de la tarea de hacer una España Imperial. Aquí no puede haber más poderes partidos y menos aún antagonismos. De ahora y para siempre sólo habrá un poder; un poder armónico y total: el de la España unida, salvada por nuestras armas que conduce el brazo en victo de nuestro Caudillo y apoyadas con la generosidad y sacrificio de todo el pueblo español.

Al hablar del ejemplo de hermandad dado en Burgos en la reunión del Consejo Nacional y nombrar al general Queipo de Llano, el público prorrumpe en delirantes ovaciones al jefe del Ejército del Sur. Sobre este aspecto se refirió el ministro del Interior a la redacción del Fuero del Trabajo, diciendo que en ella tuvo parte activa el general Queipo de Llano. Sobre él habló extensamente, destacando que se trata de una legislación, a la que se aplicará un sistema articulado de leyes de Gobierno para su realización inmediata. Habló de los Sindicatos verticales, en los que se unen el obrero, el técnico y el obrero hermanando con aquella fructífera lucha de clases, pro-

puñada por el marxismo que al tiempo que tenía en guerra constante a capitalistas y a trabajadores arruinaban a la trinchera.

También habló del sistema católico que impera en el Fuero del Trabajo, poniendo de relieve que el Estado por ser español y por católico recibe la acción benéfica y múltiple de la Iglesia.

Luego, hablando de la guerra dijo que sería considerada como piratería la especulación para enriquecer la vida y que serían juzgados como correspondientes de quienes en esta hora de generosidad de la juventud española, cometen el más grave delito, el de traición a la Patria.

La guerra toca a su fin — dijo —, el actual ministro de Defensa rojo declaró que la guerra se decidía en el Norte y el Norte cayó en nuestro poder. Y el Caudillo ha añadido que ganada por nosotros la guerra en el Norte no hacíamos más que liquidarla. Pues bien, esta liquidación toca a su fin. Ni siquiera tiene ya el enemigo esperanzas en aquel suceso que tan to hizo porque se produjera: por un conflicto internacional, por una guerra en Europa. Perdidada ya esta esperanza la guerra está ganada por nosotros de finitivamente, y hora es ya de que el enemigo rinda ante nosotros sus armas y evite nuevos derramamientos de sangre y sacrificios de vidas que son preciosas para la reconstrucción de la Patria. Después el ministro dedicó un cálido elogio a los combatientes y dijo que el Gobierno Nacional los recibirá, cuando vuelvan del frente, con un abrazo que estará constituido por un suñado

de leyes y medidas revolucionarias que demuestren al combatiente que se ha realizado la verdad por la que él luchó en la trinchera.

Tras tener un recuerdo para los gloriosos Caidos, dijo: Los más y los mejores están con nosotros para la gran tarea nacional de rehacer la Patria. A nosotros sólo nos interesa el cumplimiento del deber estricto con todo su rigor y su grandeza.

Franco — dijo — es el primero en la guerra y en la paz, por que es Caudillo y Jefe de la España joven y sobre la pólvora victoriosa él se alza sobre todo lo viejo, lo caduco y lo parcial, y remontándose sobre ello con el brazo extendido y el alma llena de anhelos contempla los caminos de su Imperio y de su gloria. El sabe que por esto cayeron nuestros hermanos mejores en las trincheras del frente y en aquellas otras trincheras que la revolución roja. El sabe que en aras de estos mismos ideales esperan en la zona roja su liberación miles de hermanos nuestros. El sabe que nosotros y nosotros lucharemos todos, españoles, camorras de la Falange Española Tradicionalista por la Unidad, por la grandeza y por la libertad de España, en la hora de gloria y de dolor invencible y altiva.

El final del discurso del ministro del Interior, como muchos de sus párrafos, fué subrayado por delirantes ovaciones de la multitud. Después una Banda de música interpretó el Himno de la Falange, que fué cantado por todo el auditorio y finalmente el Himno Nacional escuchado en reverente silencio.

SE CALCULA EN CERCA DE DIEZ MIL LOS MILICIANOS ROJOS ENTRADOS EN TRES DIAS EN FRANCIA

Toulouse, 2. — Hay que lamentar numerosísimas víctimas entre los refugiados que han huido de Cataluña.

Entre los refugiados figuran numerosos heridos de todas las especies. Muchos de estos refugiados han llegado conduciendo importantes objetos de valor.

Ha fallecido un individuo, muy cara de difícilísima, que tenía en su poder títulos por valor de ocho millones de francos.

Se calcula en cerca de diez mil los milicianos rojos entrados en tres días. Entre los fugitivos se encuentra el general Vayo comandante del décimo Ejército, que tenía a su mando entre otras las divisiones 31 y 33 las cuales, actualmente, se hallan envueltas por los nacionales no teniendo más salida que la frontera de los Pirineos. A Vayo le acompaña todo su Estado Mayor y los diputados Beltrán y Valdera.

Crónica de la situación militar

Lérida a punto de madurar y caeren nuestras manos

Salamanca, 2. — Los Partes Oficiales del Cuartel General el guen registrando más victorias; se puede decir que nuestro Ejército se mantiene en constante batalla a partir del 15 de diciembre. Son más de tres meses y medio de infatigable trabajo; solamente la organización perfecta de las fuerzas españolas puede mantener este tren sin debilitarse, antes al contrario, multiplicando su potencia y eficacia y el Parte de ayer, mejor que el de anteayer y todos, superando a los anteriores. El de hoy esperamos que será superlucido.

EN EL SECTOR NORTE DE NUESTRA OFENSIVA Al norte de Jaca, nuestros soldados se han movido con éxito pleno. A uno y otro lado de la carretera de Blescas se han tomado pueblos y posiciones que anuncian la ruta hasta Pantaleón y todo este terreno montañoso se va despejando de enemigos y empujándolos hacia Francia, donde los gendarmes franceses se ven y se desean para canalizar la gran masa de milicianos fugitivos.

En los sectores de Boltaña y Barbastro, se conjugaron nuestros movimientos con los de Jaca, empujando las partidas

ambulantes hacia los Pirineos. Los pueblos de Clusanz, Peralta y Torres del Obispo se van acercando al importante pueblo de Benabarre, que no tardará en capitular, en parecida crítica situación se encuentran también Tamarit, algo más al sur, cuyo arco de hierro se dibuja con las localidades conquistadas de la Almunia de San Juan, Tañín y Vanefa.

EN LA CUÑA CENTRAL

Nuestra poderosa cuña central adquiere por momentos una potencia abrumadora sobre Lérida. Por la carretera de Huesca bajan a la capital catalana todas las fuerzas de nuestras columnas que se acercan por la parte occidental, se acorta la distancia y la operación se conjuga con ataques por el sur. Además otras fuerzas alcanzan la carretera del Noroeste, cruzando de nuevo el Cinca y facilitando el avance a los soldados que descienden de Monzón. Con estas operaciones de captura Lérida está a punto de madurar y caer en nuestra mano.

NUESTRA ALA DERECHA

Registramos con entusiasmo que las fuerzas legionarias y las de Galicia están realizando verdaderas proezas en el sector meridional del Ebro. No hay más que mirar el mapa y observar el terrible sobrecargo de las gerras y los picos y advertir cómo el Ebro hace una desviación hacia el norte obligado por las abruptas vertientes; sobre este terreno de barrancos y despeñaderos se hacen estos heroicos avances, venciendo las montañas y la resistencia del enemigo que haos cuestión de vida o muerte el cerrarnos el paso hacia el Mediterráneo. Sin embargo todos los días realizan avances decisivos. Torre de Arcas y Monroyo, con Zorita aproximan sus avanzadas

a una distancia, en línea recta de 15 kilómetros de Morella. Pero si estas posiciones son importantes aun revisen muchísima mayor importancia las de Valderrobres, Lledo y Arens de Lledó, en dirección a Gandesa y por otro sector merece destacarse, con todos los honores, el avance por tierra tarragonense con la toma de Pobla de Massaluça, que añadió a la captura de otras posiciones coloca a Gandesa en instantes muy críticos.

DOS GRANDES VICTORIAS A LA VISTA

No queremos cerrar esta crónica sin apuntar que ya tenemos dos grandes ciudades a la vista. Todos los cronistas de guerra nos cuentan que desde nuestras avanzadillas se divisan a simple vista, de muy cerca, las viviendas de Lérida.

También nuestras fuerzas del frente de Tarragona, en continuada progresión, deben ya estar dividiendo el caserío de Gandesa.

Terminamos nuestro trabajo con las mismas palabras con que iniciamos nuestra crónica: Los Partes continúan mejorándose y superándose los unos a los otros.

NOTA AMPLIATORIA

La última noticia que nos llega es que Gandesa, la importante ciudad tarragonense, ya ha sido liberada. Una etapa más en el camino victorioso que lleva a las playas y a las rocas abruptas de la costa de Levante. Gandesa es la primera cabeza de partido de Cataluña que cae en nuestro poder. En esta zona, donde las campañas catalanas habían sido duramente maltratados y oprimidos, se recibe a nuestros soldados con enorme entusiasmo, como corresponde a un Ejército liberador.

Otras Informaciones

LOS MOVILIZADOS DE LA ZONA ROJA IRAN A PIE HACIENDO 20 KILOMETROS POR DIA DONDE NO HAYA TRENES O AUTOS QUE REQUISAR

Burgos, 2. — El llamado ministro de la Defensa Nacional, Indalecio Prieto, acaba de dictar una norma para el reclutamiento de los desgraciados a quien llama con sangrienta ironía voluntarios. La norma número nueve dice que los reclutas realicen el viaje por ferrocarril con cargo al Estado; donde no haya ferrocarril se trasladarán en autos requisados para tal fin; cuando no haya tampoco automóviles los reclutas se concentrarán en sus casas, realizando el viaje a pie, en marchas diarias que no excederán de 20 kilómetros.

Es una prueba más de la situación caótica que reina en la zona roja. No hay automóviles ni otros medios de locomoción, en vista de ello los movilizados han de realizar viajes a pie, en marchas forzadas de 20 kilómetros por día.

LARGO CABALLERO SE APROXIMA A LA FRONTERA FRANCESA

Salamanca, 2. — Según informaba Radio Torrente esta mañana había llegado a Barcelona Francisco Largo Caballero, repuesto de una reciente enfermedad. Agregaba la emisora que se había entrevistado con Martínez Barrios.

Por lo visto Largo Caballero había estado enfermo en la parte azul de la zona roja y no ha querido pasar allí su convalecencia, sin duda, estando relacionado este propósito con la anarquista cada vez mayor, que va tomando el pestillo de Castellón. En una palabra que

LARGO CABALLERO HA PREFERIDO TIRARSE A LA FRONTERA FRANCESA QUE LOS "FACCIOSOS" LLEGUEN AL MEDITERRANEO.

INGLATERRA RECONOCE OFICIALMENTE LA ANEXION DE AUSTRIA A ALEMANIA

Londres, 2. — Inglaterra ha reconocido hoy oficialmente la anexión de Austria a Alemania. El embajador inglés en Berlín hizo entrega, esta mañana, al ministro de Relaciones del Reich, Von Ribbentrop de dos notas. La primera se dice que el Gobierno de Londres reconoce la anexión de Austria a Alemania y que sustituye a la antigua delegación en Viena por un condelegado general, previniendo el cambio para el día 15 de abril.

En la segunda nota se dice que Inglaterra reserva su actitud sobre otros tratados generales que tenía firmados con Austria. Sobre este asunto se dará en breve una nota aclaratoria.

LA "NO INTERVENCION" DE BLUM

Burgos, 2. — Dos submarinos rojos el C-2 y el C-4 han sido reparados recientemente en astilleros de Francia y pusos de nuevo al servicio de los rojos.

Ahora se reciben noticias de que hay también otros barcos marxistas en reparación en los astilleros del vecino país, con lo que se demuestra la política intervencionista que practican Leon Blum y Paul Boncour. (Agencia EFE).

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 3 de Abril de 1938. — II Año Triunfal.

Art. 1.º Para el partido de fútbol que se celebrará hoy en el Estadio y para mantener el orden se nombrarán diez cadetes y un jefe.

Art. 2.º Como resultado de la información practicada y con la aprobación del Jefe Local del Movimiento, se imponen a los camaradas cadetes, que sirven, las sanciones que a continuación se detallan: jefe de Falange, Salvador Blanco Benítez, pérdida de todos los cargos que ostenta dentro de las Organizaciones Juveniles e inhabilitación para el ascenso por un año. Subjefe de Falange, Santiago Avora Alonso, igual sanción que el anterior, capitán del equipo de fútbol de cadetes, camarada Francisco Huidobro, Linares, amonestación pública y pérdida del cargo en el referido equipo.

El Delegado Local.

MILICIA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Sección de Ceuta

Orden de la Jefatura Provincial del día 24 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

Artículo único. — El teniente jefe instructor de la Milicia del Sector de Ceuta es:

Servicio para mañana:

Jefe de cuartel: Suboficial don Alfonso Moreno Gómez.

Imaginería: Suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

Plantoneros: vióltima y servicio nocturno: Falange Falange completa.

Imaginería: Segunda Falange.

Servicio Plaza Benítez-Príncipe y Almadraba: Octava Falange.

Advertisement for Digestonico medicine, featuring an illustration of a man's face and the text: "El estómago es el manantial de alegría de la vida".

Advertisement for the Comité Económico Regional de Tetuán, detailing its functions and contact information.

Advertisement for Doctor P. González-Haba, listing his medical services and contact details in Ceuta.

Large advertisement for Bayer Aspirin, featuring an illustration of a woman and child, and the text: "Instantáneamente y sin perjudicar en absoluto su organismo se corta un resfriado, la gripe y el reuma, con Instantina".